

# Sacristía de la ermita de San Bartolomé, Nuevo espacio interpretativo de la Romería de Yeste.

(Nuevo espacio de divulgación cultural y promoción turística)

Por **Luis Llopis**

**E**n la tarde del 30 de diciembre del 2022 se inauguró el trabajo realizado por la Asociación Cultural Romeros de San Bartolomé, en la sacristía de la ermita de San Bartolomé.

El trabajo consistió en la adecuación global de ese espacio, con la limpieza y pintura de las paredes y el techo, la ampliación de la red eléctrica y la colocación de una nueva iluminación. También en su decoración con elementos relativos a la vida de San Bartolomé y a la presencia del culto de este Santo en la villa de Yeste.

Como elementos principales destacan una gran composición con representación sobre la romería de San Bartolomé que tiene lugar el 24 de agosto entre la villa de Yeste y la ermita situada en la montaña, una gran romería nocturna de gran raigambre y prestigio comarcal.

Esta composición está formada por 6 grandes paneles de aluminio con fotos sobre la Romería y unas pequeñas leyendas descriptivas de su esencia y de su impacto sensitivo y anímico sobre los asistentes a ella.

Junto a su descripción e impronta artística, se ha introducido una pantalla de televisión en la que puede verse **el documental: “Yeste, romería de San Bartolomé, el peregrinaje del fuego”**.

En este trabajo (cuya investigación, guion y dirección se debe a Luis Llopis, y su grabación a Enrique Hernando, desde la empresa Fotocreativos). El visitante podrá conocer la historia de la romería de San Bartolomé, su desarrollo durante varios siglos (desde la construcción de la ermita en el siglo XVII, a su esplendor en la segunda mitad del siglo XX) y su presente.

Creemos que es un nuevo gran paso en el rescate y divulgación de la historia y el patrimonio de Yeste, y en este caso de su tradición más importante y popular.

Queremos destacar que la romería ha sido declarada recientemente cómo Fiesta de Interés Turístico Regional, en buena parte con la documentación basada en nuestro trabajo de muchos años y nuestro amor por nuestras tradiciones y patrimonio

Todos los trabajos descritos (el documental, el gran panel y la adecuación del espacio de la sacristía) ha sido posible gracias al trabajo y financiación de la Asociación Cultural Romeros de San Bartolomé y del Grupo de Acción Local “Sierra de Segura” a través de la financiación Leader.

En la tarde del 30 de diciembre, los romeros de san Bartolomé, ante el público asistente, inauguraron estas mejoras para la cultura y el patrimonio de Yeste, en un espacio donde ya habían trabajado desde que se formó la asociación con la ayuda asimismo del Grupo de Acción Local, siempre presente en todos los trabajos de la asociación en pro del patrimonio cultural y monumental de Yeste, con fines culturales, económicos y de divulgación y fomento del turismo.

Para concluir queremos reseñar que las visitas, a la ermita y a este espacio interpretativo, con la información sobre la historia de la romería y el culto de San Bartolomé en la villa de Yeste están destinadas a todo tipo de público (grupos locales, colegios, familias, turistas interesados...) y podrá ofrecerse en visitas guiadas a partir de la Asociación Romeros de San Bartolomé, la parroquia de Yeste y la Oficina de Turismo ■

